

## Cae actividad profesional (Reforma 16/12/10)

Cae actividad profesional (Reforma 16/12/10) Las unidades donde se registraron las disminuciones proporcionan servicios legales, de contabilidad y auditoría, arquitectura e ingeniería. Foto: Archivo Las vacantes de estos sectores se redujeron en 2009, según cifras de la Secretaría del Trabajo Juan Carlos Orozco y Verónica Gascón Ciudad de México (16 diciembre 2010).- La prestación de servicios profesionales, científicos y técnicos es una de las pocas actividades que no han dado signos de recuperación durante 2010, de acuerdo con cifras del Inegi. Durante el tercer trimestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) de estas actividades registró una caída de 1.8 por ciento, la más profunda entre las cuatro actividades del sector servicios que fueron a la baja en ese periodo. Con ese comportamiento el PIB de servicios profesionales acumuló siete trimestres consecutivos a la baja; razón por la cual su comparativo contra el mismo lapso de 2008 lo deja 6.9 por ciento abajo del nivel alcanzado en ese año. Las unidades económicas incluidas en este sector se dedican principalmente a proporcionar servicios legales, de contabilidad y auditoría, arquitectura e ingeniería, diseño especializado y diseño de sistemas de cómputo. También consultoría administrativa, científica y técnica, investigación científica y desarrollo, publicidad, investigación de mercados y encuestas de opinión pública, fotografía y videograbación, traducción e interpretación y servicios veterinarios, entre otros. Las vacantes para estas actividades se vieron muy deprimidas en 2009, según las cifras más actuales del Servicio Nacional de Empleo de la Secretaría del Trabajo. Por ejemplo, en contabilidad había mil 889 vacantes en 2008, pero el año pasado sólo hubo 80 disponibles. En diseño artesanal e industrial había 991 puestos en 2008, pero el año pasado bajaron a 723. En informática se registraron 510 antes de la crisis y en 2009 solo 73 ofertas para personas con este perfil. Especialistas consideran que estas actividades no han repuntado debido a que son las primeras áreas que sacrifican las empresas para enfrentar la crisis. "Las profesiones que son soporte de empresas se vieron lastimados más que otras áreas como las ventas. Los empresarios dicen que si se tiene que recortar será las áreas administrativas antes que las productivas. "Los puestos que no están directamente relacionados con la venta son más susceptibles a desaparecer, inclusive áreas completas como las de investigación y desarrollo", advirtió Héctor Márquez, director comercial de Manpower. Anticipó que se espera una recuperación en este tipo de actividades hasta el segundo trimestre de 2011, incluso con mejores salarios. Maribel Gutiérrez, de la Universidad Panamericana, afirmó que la falta de presupuesto impacta en la formación de científicos e investigadores y muchos de ellos prefieren buscar alternativas fuera del País. "Cuando ellos ven que aquí no hay los recursos empiezan a fugarse los cerebros y empiezan a insertarse en otros países en diferentes compañías", advirtió, "en otras universidades donde hay oportunidades". Consideró que hay áreas de oportunidad en industrias como la textil, automotriz y médica.